



USO
Unión Sindical Obrera
de la Industria del Petróleo



Ecopetrol y sus empresas contratistas dan la espalda a las y los trabajadores en la pandemia.

PRENSA NOTICIAS 06 JUNIO 2020 VISTO: 13

Cada vez que la administración de **Ecopetrol** convoca a trabajadores/as, tanto de nomina directa como de firmas contratistas, a escuchar los excelentes resultados financieros obtenidos, no se mide en repartir elogios a diestra y siniestra, manifestando que lo más importante para la empresa es "su gente" o que "**Ecopetrol** es de todos y para todos"

¿**ECOPETROL** DE TODOS, PARA TODOS? Esta famosa frase, es una más de los tantos "espejismos" que nos ha vendido **Ecopetrol** S.A. en medio de esta pandemia. Cuando más se necesitó, **Ecopetrol** suspendió contratos civiles y comerciales con sus empresas contratistas y estas a su vez en medio de su "autonomía" trasladaron a los y las trabajadoras las consecuencias mediante la terminación y suspensión de contratos, vacaciones anticipadas, licencias no remuneradas y cualquier otra figura que evitara garantizar al trabajador/a devengar un mínimo vital que permitiera brindar satisfacción a sus necesidades básicas. Nada más insolidario y mezquino en esta situación, que lanzar a la calle a miles de trabajadores, que tanto le han contribuido a generar sus utilidades, dejándolos a la deriva y en la angustia de no tener como sostener a sus familias.

Actualmente **Ecopetrol** viene imponiendo turnos de trabajo en los campos de producción de la VRO, con la particularidad que a los trabajadores tanto directos como algunos contratistas, a los cuales se les obliga a estar confinados en las estaciones por 14 días, solo se les practica el examen para Covid-19 cuando llegan a laborar, pero una vez termina su turno y van a salir hacia sus hogares no les toman los exámenes, a pesar de estar en contacto con personal que entra y sale a diario de las estaciones sin ningún control, más que un documento de "autoreporte" de condiciones de salud y seguir unos protocolos de bioseguridad carentes de toda rigurosidad. Como dicen algunos trabajadores, a la administración de **Ecopetrol** no le importa si contagiamos a nuestras familias. No contentos con estas medidas, la estatal petrolera niega el pago de los días pernoctados en las estaciones, es decir, el trabajador no obtiene ningún beneficio, más que dormir y comer en una estación.

En una actitud de abuso en contra de la clase obrera, **Ecopetrol** y algunas empresas contratistas, se aprovechan del miedo y la angustia por conservar el empleo, para tomar medidas autoritarias, imponiendo condiciones que van en contra de la salud integral del trabajador, lo cual tiene sus consecuencias a nivel de la salud física, emocional y mental, y se expresa en diversas patologías como el estrés laboral, ansiedad, depresión y otras manifestaciones como son la fractura de la vida familiar al no poder estar en sus hogares junto a su esposa(o), hijos/as, seres queridos y ni hablar del caso de las madres cabezas de familia que son el pilar fundamental de sus hogares, las cuales han visto seriamente afectado su equilibrio emocional por no poder estar con sus hijos e hijas. El riesgo psicosocial está a la orden del día.

Toda esta presión, desidia y abuso por parte de los jefes ya cobró su primera "víctima", un trabajador directo de **Ecopetrol**, al cual le faltan un par de años para pensionarse, en medio de su desesperación por no encontrar respuestas por parte de la empresa estatal en la VRO, en las ocasiones que pidió ayuda para salir del área de donde trabajaba debido a sentirse perseguido, mal evaluado durante 2 años seguidos, con problemas de salud que no fueron tenidos en cuenta, como tratamientos médicos, psicológicos y psiquiátricos, prefirió renunciar, al sentirse ignorado y poco valorado. Pudo más la decepción, la frustración y la desesperanza de saber que estaba en la mejor empresa del país pero manejada a nivel regional por unos individuos sin la menor empatía por los demás, los cuales ven en las cifras de producción, el bien supremo de la compañía, sin importar cuantas personas se llevan por delante en el proceso.

Esto es **Ecopetrol** al día de hoy, no solo llegó la pandemia por Covid-19 y la crisis de los precios del crudo, también llevo a la estatal petrolera la pandemia del miedo a perder el empleo por opinar o reclamar, la política de sálvese quien pueda, de estar confinados en las estaciones sin remuneración alguna, de contratos a 3 meses, entre muchas más consecuencias. Esto no sale en ninguna prueba, ni en las estadísticas de la empresa, ni se visibiliza en los medios de comunicación, los efectos sobre la clase obrera los podemos evidenciar en la cara de los trabajadores, en los mensajes de angustia que hacen llegar a la organización sindical mostrando su desesperación con la imposición de normas por parte de los "jefes" de área. Brilla por su ausencia cualquier tipo de diálogo social con los trabajadores y con el sindicato.

Otro aspecto que debemos denunciar, es el bloqueo de la administración de **Ecopetrol** a la actividad sindical, muy a pesar de que la USO ha planteado el compromiso de que los dirigentes usarán los elementos y trajes de bioseguridad que se requieren. Muchos trabajadores afiliados están llamando al sindicato, solicitando el acompañamiento por la violación de sus derechos. Sin embargo, la administración niega el ingreso de los dirigentes a las estaciones y plantas, e incluso amenaza con iniciar procesos disciplinarios a los dirigentes que hagan actividad sindical en las instalaciones de la empresa, mientras tanto trabajadores contratistas entran y salen sin restricción alguna, muchas veces obviando los protocolos de bioseguridad establecidos.

Como sindicato continuaremos luchando por condiciones de trabajo dignas y acordes con la situación para los y las trabajadoras, porque les sea reconocido su esfuerzo, no solo en palabras sino en una remuneración económica que contribuya al bienestar de los hogares en esta época, entendiendo que ningún dinero reemplaza la presencia de cada trabajador y trabajadora en su hogar. En ese sentido ante la normalización de la violación de derechos en la industria del **petróleo**, la USO Meta normaliza todas sus formas de lucha y convoca a la clase obrera, organizaciones hermanas y comunidad general a estar preparados para las acciones necesarias.

ABAJO LAS POLÍTICAS AUTORITARIAS Y CÓMPlices DE ECOPETROL
EXIGIMOS CESE LA INHUMANIDAD DE LAS EMPRESAS CONTRATISTAS
VIVA LA UNIÓN SINDICAL OBRERA, VIVA, VIVA, VIVA.
POR LA DEFENSA DE ECOPETROL COMO ACTIVO PRINCIPAL DE LA NACIÓN,
USO META... PRESENTE - PRESENTE - PRESENTE.
"SIN LUCHAS NO HAY VICTORIAS"

YA NO MÁS CAYETANO



Twitter

Afiliación

Aula virtual

Radio

Opinión

Descargar App

ARTÍCULOS MÁS LEÍDOS

- Si a usted le gustan los turnos de 12 horas debe saber esto
- Resolución 652 de 2012 MinTrabajo
- Estatutos
- Historia
- Huelga en CB&I finaliza con la firma Convención Colectiva de Trabajo con la USO
- Capitulo XVII Convención Colectiva de Trabajo 2009 / 2014
- Asociación de líderes comunitarios envía comunicado
- La USO capacitándose en manejo contable
- bienvenido a la red comunidad uso
- Administración distrital empieza a entrar en razón

EL SINDICATO

JUNTA DIRECTIVA
HISTORIA
ESTATUTOS
VIDEO INSTITUCIONAL

ACTUALIDAD

COMUNICADOS
FRACKING

CONTACTENOS

Carrera 29 a N° 45-55 Barrio La Grama,
Villavicencio-Meta
Tel: (038) 6616242 ext: 46242
E-mail: usometa.villavicencio@gmail.com
VILLAVICENCIO, META- COLOMBIA

SÍGUENOS EN

